



Será un capricho costoso: Marko Cortés

# PAN ve elección de jueces como “verdadero caos y un cochinerito”

**EL SENADOR** señala que las prisas del Ejecutivo pone entre la espada y la pared al árbitro electoral; enmienda va a causar la subordinación del Judicial a otros poderes, dice MC

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

**L**a oposición en el Senado aseguró que la organización de la elección de jueces, magistrados y ministros es un verdadero caos por las prisas del Ejecutivo federal por imponer ya a sus juzgadores, lo cual se está convirtiendo en un “completo cochinerito”, y será la élite política quien los elija, no los ciudadanos.

En entrevista con *La Razón*, Marko Cortés Mendoza, senador del PAN, afirmó que con esta legislación “caprichosa” lo que se hace es poner contra la espada y la pared al Instituto Nacional Electoral (INE), porque evidentemente no están preparados para hacer un proceso así de rápido como lo quiere el Ejecutivo.

“Dijimos que iba a ser un verdadero caos organizar esta elección, además con las prisas que trae el Ejecutivo federal por imponer ya a sus jueces, lo único que iban a hacer es un completo cochinerito. Y ahora esta legislación muy caprichosa lo que hace es poner contra la espada y la pared al INE”, declaró.

**EL  
DATO**

**LA MINISTRA** de la SCJN, Yasmín Esquivel, dijo que está garantizada la transparencia en la elección, y descartó injerencias de ningún grupo o partido.

En respuesta a los señalamientos de algunos consejeros del INE a este diario respecto a la suma de vacíos legales, dudas, pendientes y complicaciones de la elección de juzgadores que deberán resolver sobre la marcha, el panista dijo que ya se veía esta situación.

Opinó que este proceso extraordinario impulsado por el expresidente Andrés Manuel López Obrador, será “un capricho muy costoso y nada útil, al contrario, lo único que van a hacer es tirar dinero y vulnerar al Poder Judicial; todo menos que vayamos a tener una justicia más pronta y expedita, al contrario, más costosa y más tortuosa”.

Cuestionado en relación a las denuncias de jueces y magistrados de que algunos aspirantes tienen antecedentes penales o están ligados al partido Morena, el senador por Michoacán manifestó que su partido lo anticipó desde el principio de esta reforma judicial.

“Ahí se van a desenmascarar de muchísimos que tienen cargo partidista y obviamente lo que buscan era meterse al Poder Judicial, mucha gente muy metida en Morena. Esto lo anticipamos, lo dijimos varias veces que iba a ocurrir y lamentablemente está ocurriendo”, añadió.

A pregunta expresa sobre las declaraciones del magistrado Juan José Olvera de que un día antes de la votación de la reforma judicial se perdonó la orden de aprehensión en contra del senador Miguel Ángel Yunes Márquez, Marko Cortés aseguró: “Digamos que es parte de los pagos que va a estar recibiendo por su sometimiento permanente y por haberle dado, junto con el senador de Movimiento Ciudadano y los dos del PRD, esa mayoría artificial al grupo mayoritario”.

Por separado, el coordinador de Mo-

vimiento Ciudadano en el Senado, Clemente Castañeda, coincidió que en todas las etapas de esta discusión que ésta no era la reforma que necesita el país; detrás está el capricho y el intento por capturar políticamente al Poder Judicial.

“No hay manera de sostener, en un sano juicio, que esta reforma pueda mejorar de manera esencial el sistema de impartición de justicia. Nada garantiza que la elección popular de jueces, magistrados y ministros y ministras en automático vaya a resolver los problemas que aquejan al sistema judicial.

“Al contrario, lo que vamos a provocar es la dependencia, la subordinación y el clientelismo del Poder Judicial al poder político, al poder del Ejecutivo, al poder del Legislativo porque de eso se trata en realidad un proceso de elección de esta naturaleza”, sostuvo Castañeda Hoefflich.

**EL TIP**

**LA ASOCIACIÓN** de Jueces y Magistrados adelantó que “jamás aceptarán” la elección de juzgadores.



“LLAMÓ a los ciudadanos a no creerse el cuento de que van a elegir al nuevo Poder Judicial, porque lo va a hacer la élite política que hoy gobierna”

**CLEMENTE CASTAÑEDA**

Coordinador de senadores del PAN



“DIJIMOS QUE iba a ser un verdadero caos organizar esta elección (y) con las prisas lo único que iban a hacer es un completo cochinerito. Pone contra la espada y la pared al INE”

**MARKO CORTÉS**

Senador del PAN